

La UNITED FRUIT COMPANY hace terrateniente a GONZALO FACIO S.

LA REFORMA AGRARIA NO ES UN REGALO;
ES UNA CONQUISTA



El Presidente de México, Adolfo López Mateos, abraza a Rubén Jaramillo, líder campesino, enfrentado a los latifundistas de México, y por eso ultimado a balazos con toda su familia y su esposa en estado grávido. Para disfrazar el horrendo asesinato colectivo, la prensa de los latifundistas y de la embajada americana de México, ha dicho que el gran líder campesino era un "bandolero". Este abrazo del Mandatario mexicano demuestra que Jaramillo era respetado y estimado. La lucha por la tierra exige mártires, la reforma agraria de verdad no es un regalo sino una conquista. Jaramillo será sucedido por miles de campesinos en su lucha por la tierra.

TRIUNFO PIRRICO

PODREMOS VENDERLE A ESTADOS UNIDOS
25.000 TONELADAS DE AZUCAR... ¡A MITAD
DE PRECIO!

(LEA TEXTO EN PAG. 2)

BAJA DE SALARIOS

SIN EMBARGO HAY VARIOS DIRIGENTES DE LIBERACION CONTRA LA CONGELACION DE SALARIOS QUE QUIERE IMPONERNOS POR LA INTEGRACION ECONOMICA CENTROAMERICANA.

(LEA TEXTO EN PAG. 2)

Un mes antes de ser nombrado Embajador Facio aparece comprándole a la United 5.000 hectáreas de tierra por la suma de ₡ 149.790.

Las tierras están ocupadas por parásitos y se supone que Facio se propone venderlas al Estado cuando pase "la reforma agraria".

AHORA QUEDA CLARO POR QUE SE APRESURO FACIO A DEBUTAR EN WASHINGTON CLAMANDO POR UNA INVASION A CUBA.

(LEA TEXTO EN PAG. 4)

ADELANTE

Semanario de Intereses Generales

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

8 DE JULIO DE 1962

Nº 497

¿QUE PASA EN NICARAGUA?

El despliegue de fuerzas hecho por nuestro gobierno resulta por completo injustificado.— (Texto en Pág. 4)

DEMOCRACIA REPRESENTATIVA

("Costa Rica es un modelo de democracias":
Arturo Morales Carrión,
agente imperialista).



Puede ser "representativa", pero en todo caso es ingüelible.

Triunfo pírrico en lo del azúcar

Podremos vender a EE. UU. 25000 toneladas... a mitad de precio

Todos los diarios han informado como si se tratara de un gran triunfo, del acuerdo a que llegaron la Cámara de Representantes y el Senado de los Estados Unidos para adoptar una fórmula de transacción en cuanto a la ley azucarera se refiere. "La Hora" dice que es un triunfo suyo. Algunos dicen que es un triunfo de la anterior administración y, otros, que se trata de un triunfo del señor Orlich y del plan de "Alianza para el Progreso". El Secretario Ejecutivo de la Junta

de la Caña afirma que la nueva política azucarera de los Estados Unidos, en cuanto concierne a Costa Rica, es el resultado del trabajo arduo de su Junta durante dos años. También admite algún mérito para la anterior y la actual administración. Así, pues, todo el mundo reclama una "alita" en este "triunfo". . . . Mas conviene examinar qué fue lo que realmente acordaron aprobar los padres de la patria de los Estados Unidos y en qué sentido nos afecta.

El acuerdo le concede a Costa Rica una cuota anual de azúcar por una cantidad de 25 mil toneladas. Anteriormente se nos había fijado en 10 mil toneladas anuales. En esto consiste el sonado "triunfo" cuya paternidad tantos se disputan.

Pero las Cámaras Norteamericanas, a petición de la Administración Kennedy, acordaron también suprimir el subsidio de dos céntimos y medio por libra de azúcar importado, que existía según la ley azucarera anterior, y

dejar los precios del azúcar en el mercado interno sometido a los precios del mercado internacional. La suma que el Tesoro de los Estados Unidos va a economizar con la supresión del subsidio, más o menos ciento cincuenta millones de dólares, será asignada a los fondos del Plan de Alianza para el Progreso. Esto es: los Estados Unidos le quitan a la América Latina con la mano derecha ciento cincuenta millones de dólares y se los ofrecen devolver con la mano izquierda, que sostiene el Plan de Alianza para el Progreso.

Pero, como se sabe, las "ayudas" del Plan de Alianza se dan al seis y al ocho por ciento de interés, mientras el subsidio de que disfrutaba el azúcar que importaban los Estados Unidos llegaba a los países productores sin intereses.

Para Costa Rica el "triunfo" logrado con la aprobación de la nueva Ley Azucarera es particularmente precario. Podemos decir a cabalidad que se trata de un verdadero "triunfo pírrico". Porque si a países como México, Perú, la República Dominicana, Filipinas y otros, la venta del azúcar al precio actual del mercado mundial puede resultar tolerable, porque son países que cuentan con grandes y modernos ingenios, a Costa Rica estos precios resultan poco menos que ruinosos, pues por nuestro bajo rendimiento en los ingenios, los costos de producción del azúcar aquí resultan elevadísimos. Costa Rica nunca ha podido competir en el mercado mundial del azúcar. Para venderlo tiene que resignarse a hacerlo por menos del costo. De manera que las famosas 25 mil toneladas de azúcar que el nuevo "Sugar Act" de los Estados Unidos nos brinda, serán veinticinco mil toneladas vendidas con pérdida.

Como ven nuestros lectores, los testafierros del imperialismo aquí se contentan con muy poco. Son, para decirlo en lenguaje popular: muy baratos.

Salarios bajos por la integración centroamericana

Se ha presentado en las esferas superiores del Gobierno una discrepancia en relación con los salarios de los trabajadores. Como se recordará el Partido Liberación Nacional en la campaña electoral pasada prometió seguir una política de elevación de salarios. Pero a pocos días de estar en el Poder su Ministro de

Hacienda Lic. Hess presentó a la consideración de la Asamblea Legislativa un pliego de medidas para "resolver" la crisis fiscal. La mayor parte de esas medidas, especialmente las relativas a los aumentos de impuestos en artículos de amplio consumo popular, el descargo de la mitad de la cuota estatal en las espaldas de los

trabajadores y la emisión de Letras del Tesoro, significan reducción de los salarios nominales y REALES de los trabajadores.

Pues bien, esa medida sugerida por el señor Hess ha sacado a flote en el gobierno una seria discrepancia. Públicamente el Ministro de Trabajo, Lic. Carro se manifiesta no sólo contrario a una baja en los salarios, sino que demanda un aumento en los mismos, tal como había sido prometido por el Partido.

Se sabe que otros señores ministros favorecen la tesis del Lic. Carro y estudian la manera de evitar una reducción de los salarios en estos momentos pues significaría no sólo no cumplir con las promesas, sino incluso actuar en dirección opuesta a las prometidas al pueblo.

Pero esta actitud progresista de estos señores Ministros encuentra un obstáculo muy serio. Se trata de que el Partido Liberación Nacional había prometido incluir a Costa Rica, de ganar las elecciones, en la "Integración" económica centroamericana, haciéndole creer que era una gran ventaja para el pueblo.

Hoy que Liberación Nacional es gobierno está dando los pasos para ingresar al Mercado Común.

(— Pasa a la Pág. 13 —)

REINCORPORADO MARCHENA AL TRABAJO SINDICAL



Isaias Marchena ha sido nombrado responsable del movimiento campesino de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses. Marchena estuvo hasta cierto punto marginado del movimiento obrero y campesino. Pero en vista de que en los últimos tiempos ha mostrado cada vez más una actitud positiva frente al movimiento obrero y teniendo en cuenta sus indiscutibles dotes como orientador y organizador de los trabajadores, la CGTC dispuso reincorporarlo con pleno derecho como cuadro de dirección.

ENTRE LINEAS

Para leer periódicos y comer pescado hay que tener mucho cuidado.— "Autorización a empréstito de "7 millones de dólares" es un título de La Nación del 4. Si sumamos este al otro de cinco que están buscando para enjugar el déficit fiscal y pagar intereses de impuestos anteriores, y al otro de quince que piensan pedir según el p'an Hess, encontraremos que eso suma veintisiete millones de dólares, cantidad que no se la come una vaca en pasto en un año.

—:0:—

Ahora bien, sigamos meditando. El interés que cobran los bancos yanquis anda cerca del seis o siete por ciento. Supongamos que es el seis y hagamos una cuenta de intereses por un año. 27 millones al seis por ciento anual en un año, resulta un millón seiscientos veinte mil dólares DE SOLO INTERESES al año, pero como esos empréstitos duran varios años, métanle pluma...

—:0:—

"Nada marcha sin vencer obstáculos", declaró Arturo Morales Carrión, Subsecretario de Estado Norteamericano para América Latina, refiriéndose a la Alianza. Nosotros creemos que efectivamente, "la Alianza", como le dice don Pepe, va a encontrar más de un obstáculo, porque ya los pueblos de América Latina pasaron hace mucho la época de chupar dedo. "La Alianza" es una estafa disfrazada de queque de cumpleaños y aquí no somos güechos para seguir tragando esos platos.

—:0:—

La revista mexicana "Siempre" compara "La Alianza" (así la llama don Pepe) con una ordeñadora mecánica. Latinoamérica es la vaca.

—:0:—

En la redacción de nuestros diarios hay algunas novedades. Según nos enteramos por la foto de La República en que sale don Pepe conversando con Arturo, (Nos referimos a Arturo Morales, es que don Pepe le dice simple y confanzadamente Arturo) está trabajando en La República nada menos que don Orlando Núñez Pérez. Por otra parte, en la televisión y en Radio Monumental también otros periodistas cubanos están desplazando a los nacionales. Bueno, con su pan se lo coman nuestros amigos periodistas que gustan tanto de apoyar a la gusanera. Ya se enterarán lo que es tener la gusanera metida en carne propia. Por otro lado, le hacen juego a los españoles franquistas metidos también en nuestra prensa.

—:0:—

Espectáculo divertido el que ha dado la Rerum Novarum. La Cámara de Comer-

Por J. MARIN



cientas Detallistas le pidió los estudios en que se basaba para pedir alzas de impuestos. La Rerum contestó que como no había recibido en su oficinas la carta que todos los diarios publicaron, no se sentía obligada a dar cuenta de los planes que sus "comisiones de estudio" habían realizado.

—:0:—

La Rerum nos recuerda el cuento del Domingo Siete. A los proyectos de Hess se oponen los comerciantes, los expendedores de gasolina, los diputados liberacionistas, los ricos, los pobres, los sindicatos que son de verdad representantes de la clase trabajadora y en fin, cuanto bicho viviente hay en el país, ha puesto el grito en las nubes. Y en medio de este coro unánime de protestas, salta la Rerum y grita: "Yo sí estoy de acuerdo, y agrégueme otros impuestos!" ¡Habrás visto! Esto es ni más ni menos que el compadre güecho que salió gritando: ¡Y domingo siete!

—:0:—

Y como en el cuento de Carmen Lyra, habrá que pegarle dos güechos a la Rerum; pero como no se le pueden pegar simplemente a la Rerum, que es una persona jurídica, debemos buscar una persona física. ¿Qué les parece Luis Alberto Monge. Se vería muy bien con un güecho en el pescuezo y otro en la nuca. Además sería muy apropiado, porque es el hombre que traga más en el país. Se traga todas las órdenes del imperialismo y las lleva a cabo en el campo sindical. Merece los dos güechitos.

—:0:—

Según el Diario de Costa Rica, el Presidente Orlich tuvo que contarle a Arturo

Morales los sacrificios que deberá hacer el pueblo para recibir la ayuda de la Alianza para la Pobreza. El Diario reconoce en esta nota que la Alianza es una estafa y una fuente de sacrificios y explotación, pero no lo dice por anti-imperialismo, sino porque tiene envidia de Liberación. Tiene envidia porque Arturo visita a don Pepe y a don Chico, y no visita a don Otilio o a Quincho. Total, es un pleito por celos.

—:0:—

Y según el mismo Diario, Arturo declaró que Costa Rica es una democracia perfecta y que debe recibir toda clase de ayuda. La noticia es que ésta es una democracia perfecta nos toma de sorpresa? ¿Será que ya derogaron el decreto Volio Sancho? ¿Será que ya dieron legalidad al Partido Comunista? ¿Será que ya hay permiso para realizar manifestaciones anti-imperialistas? ¿Será que ya no van a encarcelar más dirigentes sindicales? ¿Será que van a dejar de perseguir a la prensa democrática? ¿Será, en fin, que las librerías ya pueden importar toda clase de libros? ¿Será que van a dejar de expulsar muchachos de los colegios por pensar libremente?

—:0:—

A don Arturo y al Diario hay que aclararles que hay en Costa Rica ciertos derechos democráticos. Pero de allí a que esto sea una democracia perfecta, hay su distancia.

—:0:—

Según los diarios, el diputado Suñol ha presentado un proyecto para investigar el Consejo de la Producción. Nosotros sugerimos que además de investigar la podredumbre que hay en los libros, investiguen la que hay en las bodegas, donde se están pudriendo 27.000 quintales de leche en polvo, mientras en el país miles de niños mueren de desnutrición al año.

—:0:—

Otro dato curioso: Manuel Rojo del Río ha subido a la categoría de editorialista de La República. Publica sus artículos al lado de los de Chisporroteo Cañas. — ¡Qué espectáculo!

—:0:—

Todos los diarios informan del tremendo pugilato que se está armando a propósito de la nueva fijación de salarios. Sin embargo, hasta el momento, se han movido más los patronos que los obreros. ¡Hay que moverse, muchachos, que la pelea es peleando!

La United hace terrateniente a Gonzalo Facio

El 28 de marzo del año en curso, mediante escritura otorgada ante el notario don Guillermo Goebel, la United Fruit Co. traspasó al Lic. Gonzalo Facio Segreda, actual Embajador de Costa Rica en Washington, 4.993 hectáreas de tierra. Según la escritura el señor Facio paga por esas tierras \$ 149.790 o sea, un poco menos de treinta colones por cada hectárea. El pago se hizo mediante un cheque por 22.626.88 dólares girado contra "The Old National Bank of Spoken" de los Estados Unidos. El cheque lo firma Wilder H. Ripley, presidente de la firma "Camroy Distributor Inc." de Washington. Facio queda advertido de que las fincas están ocupadas en parte por parásitos y declara que las limpiará estableciendo los juicios y demandas reivindicatorias que procedan.

Es curioso que esta operación se hace cuando ya es de conocimiento público que el señor Facio sería el nuevo Embajador en Washington de nuestro país. Muy pocas semanas después de firmada la escritura el señor Facio estaba en posesión de su cargo. Por cierto que debutó pidiendo a grandes voces una agresión colectiva contra Cuba. En esto de

invadir a Cuba han coincidido casualmente la United y don Gonzalo.

Ahora unas cuantas observaciones finales:

PRIMERA: Sería absurdo pensar que la finca le fue traspasada al señor Facio por algún cliente suyo, para que la limpiara de parásitos. Los clientes no traspasan las fincas a los abogados. Pero menos en este caso, porque Facio tenía listo ya su viaje a Washington, y no era posible que se hiciera cargo de ningún pleito.

SEGUNDA: El cheque de pago aparece firmado por el gerente de una compañía norteamericana. Pero la finca no era para esa compañía porque entonces no habría sido puesta a nombre de Facio. Lo probable es que la propia United pusiera los dólares para simular la compra.

TERCERA: Si las fincas están llenas de parásitos es muy probable que el señor Facio tenga en mente venderlas al Estado cuando pase la famosa "ley de reforma agraria".

Sea lo que sea lo cierto es que don Gonzalo Facio es ya terrateniente. Las 5.000 hectáreas adquiridas equivalen aproximadamente a unas 7.500 manzanas.

¿QUE PASA EN NICARAGUA?

Uno de nuestros redactores ha estado tratando de descifrar qué hay de verdad en las noticias sensacionales sobre actividades revolucionarias en Nicaragua. Los radio-periódicos y los diarios impresos han proporcionado al país en estos días abundante información sobre el supuesto paso del Río San Juan, rumbo al norte, de un contingente de cuarenta hombres que se dice ha emprendido operaciones guerrilleras en Nicaragua. Algunas emisoras han radiodifundido noticias a todas luces exageradas sobre la magnitud del movimiento armado en Nicaragua. El Gobierno de Costa Rica, respondiendo a los requerimientos de sus inquietos vecinos, los hermanos Somoza, y a los compromisos asumidos con ellos, ha emprendido una importante movilización de fuerzas para resguardar la frontera y cooperar con la Guardia Nacional. Hasta aquí lo que ha trascendido de periódicos y emisoras.

Nuestro redactor ha podido informarse de que es por entero falso de que en días recientes contingente alguno de revolucionarios cruzaran el Río San Juan, rumbo al norte. Por tanto, todo el despliegue de fuerzas hecho por nuestro Gobierno resul-

ta inútil. Lo único que puede explicar esta actitud, ya que el Gobierno tiene que saber la verdad de lo que pasa, es el afán de tranquilizar a los hermanos Somoza, que por lo visto no las tienen todas consigo y de quedar bien con los poderosos protectores de la dinastía somocista, el imperialismo norteamericano.

Existe la sospecha de que parte del alboroto que se está haciendo en torno a los movimientos armados en Nicaragua, tiene por objeto preparar el terreno para la reunión de los jefes militares centroamericanos, a celebrarse en fecha próxima. Ya se ha dicho que esa Conferencia tendrá por objeto coordinar la acción militar centroamericana contra el "castro-comunismo", los gobiernos despóticos y antipopulares de América Latina refuerzan y coordinan sus fuerzas militares para reprimir las justas aspiraciones democráticas de su pueblo. Cada tirano que necesita armas y apoyo del imperialismo, invoca el peligro "castro-comunista" para conseguir que los imperialistas yanquis "aflojen el pollo".

Existe el propósito de enrolar a Costa Rica en los acuerdos militares centroamericanos, acuerdos concertados para frustrar la

lucha democrática de los pueblos del Istmo. El pueblo de Costa Rica debe, por tanto, permanecer alerta sobre el desarrollo de la Conferencia Militar que se prepara. "El tráfico de armas" procedente de Cuba de que tanto se habla es una novela para justificar ante la opinión pública la conversión de Centro América, incluyendo Costa Rica, en un campamento militar de los dictadores y de las camarillas vendidas al imperialismo.

Según afirma la gente mejor informada el grupo de guerrilleros organizado en nuestro país que invadió Nicaragua lo hizo en las postrimerías de la Administración anterior y la alarma sobre

el paso de nuevos contingentes es, pues, falsa.

En círculos allegados al Gobierno se dice que la Embajada Americana informó que recientemente un grupo guerrillero, cuyo número se desconoce, pero que opera en la región suroeste de Nicaragua, atacó y aniquiló la guarnición de Castillo Viejo, en la ribera del Río San Juan. Se supone que tal grupo fue el mismo que pasó la frontera a principios de Mayo.

Circulan otros informes sobre actividades de otro u otros destacamentos guerrilleros en la región norte, fronteriza con Honduras. Pero no se puede saber si son infundios o si son noticias verídicas.

La estafa del azúcar de Estados Unidos

PEKIN, 25 (SINJUA).—La nueva política azucarera de los Estados Unidos ha provocado aguda condenación en Guatemala, dice una información de Ciudad de Guatemala. Según una reciente declaración dada a conocer por el embajador norteamericano en Guatemala, los Estados Unidos no concederán en adelante cuota de azúcar a Guate-

mala, incluso no le comprarán este año su stock azucarero de más de diez mil toneladas. Los periodistas católicos y falangistas José Calderón Salazar y Elí Rodríguez González, en el semanario "YA" dicen lo siguiente: "El pueblo guatemalteco no quiere préstamos con usura, sino buenos precios para sus productos."

Pliego de Peticiones de los trabajadores de la hacienda "Nuestro Amo Ltda.", en Zetillal de Santa Bárbara de Heredia

Ante el Juzgado de Trabajo de Heredia, se presentó el martes 3 del mes en curso, un conflicto colectivo de carácter económico y social, firmado por 97 de los 105 trabajadores que tiene la Hacienda "Nuestro Amo Limitada" de Zetillal de Santa Bárbara de Heredia.

A continuación damos a conocer el pliego de peticiones con el cual los trabajadores agrícolas han promovido este conflicto. Todos los trabajadores firmantes pertenecen al Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Santa Bárbara que es afiliado a la CGTC.

PRIMERO: Pedimos a la Empresa "Nuestro Amo Limitada" aumentar los salarios en un 25 por ciento por la jornada ordinaria ya establecida y que es de seis horas para todas las actividades de la hacienda.

FUNDAMENTAMOS ESTA PETICION: en el hecho de que el costo de la vida se ha elevado a tal extremo que resultan insuficientes los salarios que estamos devengando para la subsistencia de nuestras familias, además hay la amenaza de un encarecimiento más terrible con el famoso y odioso Plan Hess. Se pide un pequeño aumento de salarios sobre la jornada que ya está establecida de seis horas diarias y que siendo la costumbre ley, ya es un derecho que no se puede modificar en nuestro perjuicio.

SEGUNDO: Pedimos que la Empresa incorpore a todos los trabajadores de la Hacienda, dentro del Régimen de Seguro contra los Riesgos Profesionales, — (Ley de accidentes de trabajo), pagando la póliza que le corresponda.

FUNDAMENTAMOS ESTA PETICION, a solicitud del Instituto Nacional de Seguros, se incorporó en el Código de Trabajo una cláusula discriminativa en el sentido de dejar fuera de la obligación de asegurar en ese régimen de riesgos profesionales a los obreros agrícolas, pero la Institución misma ha estado corrigiendo ese error injusto y ha abierto las posibilidades para que los patronos aseguren a los obreros agrícolas contra los accidentes de trabajo, de esta ma-

nera ya hay muchos patronos que están protegiendo a sus trabajadores asegurándolos dentro de dicho régimen y esta Hacienda debe también asegurarnos.

TERCERO: Pedimos que la Empresa reintegre al trabajo bajo las mismas condiciones y con las aquí aceptadas a Mario Araya Marín y Daniel Arias Soto y pagarle al primero los salarios que ha dejado percibir hasta su reintegración al trabajo.

FUNDAMENTAMOS ESTA PETICION: A Mario Araya Marín se le tiene suspendido del trabajo por no aceptar la aplicación de un reglamento interior de trabajo que no tiene base jurídica ya que no ha sido aprobado en definitiva por el Ministerio de Trabajo, pues el mismo se encuentra en el trámite de la apelación y el Código de Trabajo no da ningún derecho al patrono de trasladar a sus trabajadores a otros centros de trabajo, si no hay contrato de trabajo que lo estipule claramente, por lo tanto debe de ser reintegrado al trabajo en las mismas condiciones en que estaba y pagársele los salarios caídos. En cuanto a Daniel Arias Soto, se le despidió sin causa justa, pero como represalias de carácter sindical de la Administración contra él por ser un dirigente del Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Santa Bárbara y por ser Miembro del Comité Permanente para el estudio del Reglamento Interior de Trabajo que todavía no está en vigencia. Es cierto que se le pagaron las prestaciones, pero las cuales serán devueltas una vez que sea incorporado nuevamente al trabajo, con la continuidad del contrato de trabajo y en las mismas condiciones.

CUARTO: Pedimos a la Empresa desistir de la implantación del reglamento interior de trabajo en esta Hacienda, ya que el mismo no es necesario ni lo obliga la Ley. Además no está elaborado dentro de la realidad y contiene cláusulas violatorias de los derechos adquiridos y del mismo Código de Trabajo. En caso de que la Empresa insista en aplicar algún reglamento de trabajo, pedimos que en la confección del mismo participen delegados del Sindicato de Trabajadores Agrí-

colas de Santa Bárbara.

FUNDAMENTAMOS ESTA PETICION: La Empresa pretende imponernos un Reglamento Interior de Trabajo, en el cual no contempla nuestros derechos adquiridos y más bien nos los niega y aplica cláusulas violatorias del Código de Trabajo y una serie de sanciones que no se pueden aceptar, por esa razón el tal reglamento está debidamente ob-

jetado y apelado ante el Ministerio de Trabajo. Además es necesario que en la elaboración y redacción del Reglamento de Trabajo participen los trabajadores por medio del Sindicato antes mencionado.

QUINTO: Pedimos que la Empresa pague puntualmente las cuotas a la Caja Costarricense de Seguro Social.

FUNDAMENTAMOS ESTA PETICION: Resulta que los trabajadores de la Hacienda estamos completamente al día en el pago de nuestras cuotas, ya que del reducido salario que devengamos se nos hace la deducción y no hay derecho a que la Empresa no pague las cuotas con puntualidad y eso nos perjudica porque muchas veces necesitamos de los servicios del Seguro Social y no somos atendidos por estar la Empresa atrasada en el pago de las cuotas por muchos meses.

SEXTO: Pedimos que no se despidan a ningún trabajador sin causa justificada.

FUNDAMENTAMOS ESTA PETICION: Los trabajadores necesitamos de una seguridad efectiva en el trabajo contra toda represalia por hacer uso de los derechos que nos otorga la Constitución Política del país y el Código de Trabajo y, esa seguridad la tendremos solamente estableciendo la inamovilidad de todos los trabajadores, principalmente necesitamos de esa garantía para evitar las represalias que se originarán por el hecho de haber planteado este conflicto colectivo, obligados por la actitud de la Empresa que ha comenzado sus represalias desde que por la organización y la unidad que hemos mantenido, hemos logrado reivindicaciones importantes. Además, si bien es cierto que el Código establece la posibilidad del despido con pago de prestaciones, ello se debe a una forma de impedir que los patronos estén despidiendo a sus trabajadores sin causa justa, pero los trabajadores pueden perfectamente a través de conflictos o convenciones colectivas mejorar los derechos mínimos que establece el Código de Trabajo y obtener las mejores garantías para su estabilidad en el trabajo.

Nuevos planes de trabajo en la Sociedad de Amigos de Cuba

La Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana nos informa que se encuentra en un proceso de reorganización de sus actividades. Recientemente quedó pintado y arreglado en artística forma su local. Cada día se introduce algún arreglo más, pues la Directiva de la Sociedad está empeñada en mejorar su trabajo y hacer de gran amabilidad los mítines que allí realizan los muchos miles de amigos que la Revolución Cubana tiene en el país. Entre otras cosas, ha comenzado a exhibir de nuevo películas que tiene sobre la Revolución y otras de interés popular. Para el próximo 26 de Julio está preparando una sesión solemne a la que ha invitado a todas las organizaciones cívicas y populares que simpatizan con el movimiento, para que envíen sus delegados con saludos especiales para el día.

Como siempre, los viernes se realizan los mítines de costumbre, para los que la Sociedad nos ha encargado comunicar a todos sus amigos que asistan para mantenerlos al corriente de lo que ocurre en Cuba, a fin de que ellos ayuden a divulgar esas verdades; ésta será la mejor forma de combatir la mentira que divulgan todos los días los sirvientes del imperialismo.

Pagar la casa de acuerdo con el salario

Para gente muy pobre, el "INVU" no tiene fórmula para darle casa; no hay más camino que cobrarle a esas familias de acuerdo con sus entradas; en Cuba, la amortización es el 10% del salario.

UNA VISITA A UN INCREIBLE BARRIO DE MISERIA LEVANTADO A TRES CUADRAS DE LA IGLESIA DEL CARMEN, EN ESTA CAPITAL.



No son habitaciones de indios salvajes en una selva. Son "casas" a 3 cuadras de la Iglesia del Carmen. En ningún país socialista se ve eso.

Nuestro redactor, Pedro Lucha, nuevamente denuncia y da a conocer a nuestros lectores, uno de los problemas más serios que confronta el pueblo trabajador de Costa Rica.

Como a tres cuadras de la Iglesia del Carmen, en dirección Norte, carretera a San Juan de Tibás, casi en frente de la fábrica Traube, por donde pasa el río Torres, medio viven y sufren diez familias de humildes trabajadores. Su problema es común a centenares de pobres: VIVEN EN DIEZ TUGURIOS, en la margen izquierda del río. Entrevistamos al primero de los trabajadores desocupados:

LUIS BATISTA: mayor, casado y con cinco hijos.

Nos manifestó que tiene tres meses de estar "varado". Compró las tablas que forman el rancho en la suma de ₡ 200⁰⁰. Hace un tiempo trabajaba vendiendo frutas. Hoy vive de "camarones". Dice: "Ahora nos tienen jodidos, porque para vender frutas hay que sacar permiso y patente y nosotros no podemos llenar esos

y otros requisitos". "Como usted puede ver, aquí vivimos muy mal: sin luz, sin agua, sin condiciones higiénicas. Además de eso, cada aguacero que cae se nos mete hasta la cocina". Al igual que otras familias, a don Luis un funcionario del INVU (Instituto Norteamericano de Vivienda Urbana), le hizo un "estudio social", y le dijo en síntesis que las casas que daba la institución tenían que ser pagadas en condiciones difíciles para él.

Como se puede comprender fácilmente, un desocupado, viviendo en un tugurio, con varios güilas a la cola y sin qué comer, no puede pagar lo que le cobra el INVU.

RAFAEL VEGA MONGE: Tiene cinco hijos pequeños. Vende papas tostadas. A veces se gana ₡ 2,50 diarios! Es un señor impedido de un brazo. Tiene 4 meses de vivir a la orilla del río en su tugurio. Compró el ranchito en ₡ 150⁰⁰. Los terrenos son municipales.

Sra. MARIA JOSEFA SOLERA: Esta señora tiene cinco hi-

jos: tres grandecitos y dos pequeños. Vive sola. El hijo mayor de quince años: Gerardo Fco. Solera, trabaja en un tramo en el Mercado, y tiene la obligación de toda la casa! Una hija, Ana María Solera, le ayuda en los quehaceres de la casa. Compró en ₡ 100⁰⁰ el "tugurio".

MIREYA ALFARO: Compró el ranchito, o mejor dicho unas tabitas con esa forma, en la suma de ₡ 400⁰⁰. Tiene tres hijos. Su esposo de 45 años: 25 años de trabajar vendiendo frutas y verduras. El agua del Torres llega hasta el rancho. Nos dijo:— ¿Qué hago yo el día que el viejito se me "postre", con los güilas tan pequeños...? Y para terminar nos agregó: "Nosotras no podemos ni comprar carne, ni huevos, casi sólo arroz y frijoles!!!" (Esto sí es estar racionado).

GABRIELA GUERRERO: Nativa de Naranjo. Tiene dos nietas y una hija, que viven con ella. Pasa de 60 años. Hace nueve meses que vive aquí. Compró en cien colones. Las tres muchachas trabajan en casas particulares, lavando aplanchando y haciendo otros quehaceres, para medio ganarse algo, con qué comer. Nos cuenta: "Me contaron que el año pasado, se metió el agua del río Torres a esta casa. Este año, todavía no... quién sabe... A estas horas el INVU no nos ha resuelto nada! En Naranjo no se podía vivir. Ahí se vive sólo cuando las cosechas de café".

HORTENSIA VAZQUEZ MARIN: Esta es una de las señoras más jóvenes, cuenta con 22 años. Tiene cuatro hijos vivos y dos extintos. Su esposo está en el Hospital. Se gana por semana ₡ 15⁰⁰ trabajando en casas de gente pudiente. Lava, aplancha y cocina, para ganarse algo con qué medio mantener a sus chiquitos. Entre los vecinos le hicieron el ranchito. Cada veci-

no contribuyó con un pedazo de tabla o cartón. Es la señora más "nueva" en el "barrio". Para terminar nos dijo:—"Me da mucho miedo vivir aquí, por el río, pero la necesidad me ha obligado..." Con sus cuatro hijos, vive encima de un tronco y debajo pasa el río Torres. Además, al frente de su rancho está la caída de una cloaca inmundada. No se explican y nosotros tampoco, cómo han hecho para resistir este ambiente tan fétido y desolador: lleno de toda clase de peligros!

UNA SOLUCION:

El problema de los tugurios no puede solucionarlo el INVU porque no hace casas baratas en realidad como para las familias que habitan en este increíble barrio, a tres cuadras de la Iglesia del Carmen. Los préstamos que el INVU consigue en Estados Unidos no le permiten vender casitas baratas, en buenas condiciones, a la gente muy pobre.

La solución es la que se ha adoptado en Cuba y en otras naciones socialistas: la casa se paga de acuerdo con lo que gana la familia. Se fija un porcentaje del salario para amortizar el valor de la casa. En China, con el cinco por ciento del salario se paga la casa. En Cuba, con el diez por ciento del sueldo se abona el valor de la casa mes a mes, hasta que sea del que la ha pagado. Quien gana más, paga más. Quien gana menos, paga menos. Esta es la solución del problema de la vivienda para quienes ganan muy poco o casi nada.

PEDRO LUCHA

(Del Círculo de Periodistas revolucionarios "CARMEN LYRA")

Lea ADELANTE

Kennedy no logró volcar a México

MEXICO NO CAMBIO SU ACTITUD ANTE EL DERECHO QUE TIENE CUBA DE REGIRSE POR EL SISTEMA SOCIAL QUE QUIERA.

De las declaraciones del Presidente de México López Mateos, así como del comunicado conjunto dado por él y por el Presidente Kennedy, después de la visita del segundo al primero, se saca en conclusión que Kennedy ni con halagos ni sobornos consiguió cambiar la actitud de México ante los principios de no intervención y autodeterminación de los pueblos, aplicados concretamente, ahora, al caso de Cuba.

Los mismos cables de las agencias norteamericanas, reseñando la visita de Kennedy a México, coinciden en que López Mateos siguiendo la tradición y la orden de su pueblo, se mantuvo firme en el respeto al pueblo cubano, cuyo derecho a darse el gobierno que quiera no puede ser interferido o intervenido por ningún otro gobierno. Si en América Latina no se respetan los principios de autodeterminación y de no intervención, se acabará el Derecho Internacional, la paz y la democracia, porque en tal caso sólo podrían existir los "gobiernos" que acepten los monopolios de los Estados Unidos, mandamás de la OEA. Esta evidente verdad, que no la entienden "diplomáticos" como Gonzalo Facio, la entienden y la proclaman López Mateos y otros mandatarios de América.

El Presidente mexicano había concedido, antes de la visita de Kennedy una entrevista a la publicación llamada "U.S. News and World Report" (vocero del Departamento de Estado) en la que diplomáticamente advirtió a Kennedy cuál iba a ser su actitud ante el caso de Cuba. Lo que dijo antes a la publicación norteamericana fue lo que le sostuvo después a Kennedy: el respeto al derecho que tiene el pueblo cubano, como cualquier otro pueblo, a gobernarse conforme al sistema social que quiera; el respeto al derecho ajeno, que es la paz. El diario "Excelsior", de México, reprodujo las declaraciones de López Mateos a "U.S. News and World Report" antes de la visita de Kennedy. De esa reproducción tomamos las siguientes

afirmaciones del mandatario de México:

MEXICO, PAIS SIN COMPROMISOS

México no está comprometido con ningún país a seguir determinada política.

Por política independiente ejerciendo el ejercicio del derecho que tiene todo país de examinar cada problema internacional según su propio criterio y los méritos del caso; de exponer honestamente ese criterio y de procurar que la solución se ajuste a las normas del derecho internacional.

NO SOMOS SATELITES DE NADIE

Cuando el periodista le preguntó al Presidente López Mateos qué opinaba de la pugna entre la URSS y Estados Unidos por el liderato de América Latina (la URSS no aspira a ningún liderato de América Latina; y en cambio los Estados Unidos sí lo imponen a la fuerza); y cuando se le interpelló para que dijera si temía la "actividad" de la Revolución Cubana en México (preguntas capciosas del periodista gringo), contestó así:

A México no le molesta la vecindad de países cuyo régimen político difiera del nuestro, porque su gobierno ajusta sin reservas su conducta al principio de la no intervención y esto le da derecho a esperar que los demás observen para con México la misma actitud. Puedo asegurar que no consentiremos que gobierno alguno o sus agentes se inmiscuyan en los asuntos internos de nuestro país. Tenemos los medios legales y materiales para impedirlo y así lo haremos. Estas actividades no deben ser causa de mayor preocupación mientras se desarrollen dentro del marco de nuestras leyes y no traten de subvertir el orden constitucional.

No creo que ningún estado, grande o pequeño, tenga derecho a considerarse líder de todo un continente ni creo tampoco que las Repúblicas Latinoamericanas abdicarán de sus derechos sobe-

ranos, y, de la igualdad jurídica que les corresponde para asumir una actitud gregaria de satélites. En alguna ocasión se ha hablado del papel rector que México y algunos otros países latinoamericanos deberían asumir en relación con los demás. Me he negado terminantemente a admitirlo. Brindamos a esos países nuestra amistad sin reservas y, ya sean pequeños o grandes en extensión territorial, los consideramos nuestros iguales.

(NOTA: en México y en los demás países latinoamericanos, los únicos agentes subversivos contra su independencia, su democracia y sus recursos naturales, son los de los Estados Unidos, sus monopolios, sus misiones militares e inversionistas)

LOS PROBLEMAS DE MEXICO CON ESTADOS UNIDOS

Fracasado Kennedy en conseguir un cambio de actitud de México ante Cuba, se trató de los problemas efectivos que tienen México y Estados Unidos: cuotas miserables para las exportaciones de México; discriminaciones contra las exportaciones; precios ridículos para las mismas; el desagüe de aguas llenas de sal desde Estados Unidos al valle de Mexicali, (México) que le han robado su feracidad; etc. Sobre esos problemas, sólo promesas hizo Kennedy. He aquí un cable que lo dice:

PEKIN, julio 1º SINJUA).—El Presidente mexicano López Mateos y el visitante presidente norteamericano Kennedy, publicaron ayer un comunicado conjunto después de una conversación de tres horas, según un despacho procedente de la Ciudad de México. El comunicado dice que los dos presidentes se proponían "respetar y mantener los principios de no intervención" y la autodeterminación de los pueblos. El comunicado declara también que los dos presidentes subrayaron la responsabilidad de cada nación soberana por su propia política, sin dictado o coersión de afuera". El comunicado expresa la oposición a las "institucio-

nes y actividades totalitarias que son incompatibles con los principios democráticos". Un despacho de "Reuter", citando el comentario de los observadores dice que sobre la cuestión cubana, "la política mexicana de sostener firmemente el principio de no intervención fue así mantenida".

Al mismo tiempo, Kennedy logró también "registrar" su insistencia en llevar adelante la política anticomunista en el hemisferio occidental y la posición de intervenir en Cuba. La UPI subrayó que ni Kennedy, ni López Mateos cambiaron de ninguna manera su posición sobre la cuestión de tratar con Cuba. El comunicado demuestra que ambas partes discutieron también extensamente problemas económicos. En la cuestión de la restricción norteamericana de la importación de materias primas y la reducción de precios pagados por los artículos de exportación de México, lo cual ha provocado en México un gran descontento, el comunicado dice que se debería hacer esfuerzos contra la discriminación y las prácticas restrictivas contra las exportaciones de América Latina. A este respecto, ambas partes discutieron los problemas del algodón, café, azúcar y metales que constituyen una gran parte de las exportaciones mexicanas. En cuanto a la cuestión del desagüe de gran cantidad de agua salada de los Estados Unidos en el valle de Mexicali, que ha perjudicado la agricultura mexicana, el comunicado dice que los Estados Unidos llegarán a una "solución" con México "en el menor tiempo posible". En el mismo día de las conversaciones entre Kennedy y López Mateos, Teodoro Moscoso, coordinador del programa "Alianza para el Progreso" de los Estados Unidos, quien acompañaba a Kennedy en su visita, firmó un acuerdo con el director del Banco del Estado, en virtud del cual los Estados Unidos concederán un crédito de 29 millones de dólares norteamericanos a México. (Nota: los gringos respetan a quien no se agacha).

No aprendieron la lección

Lucha contra el fascismo en Argentina

...BUENOS AIRES, Junio 30, (SINJUA).— 4.000 estudiantes universitarios y secundarios de la capital argentina celebraron esta noche un mitin en la Universidad de Buenos Aires, para condenar la reciente ola de terror antisemita de los fascistas, cuyo ataque a la democracia es contra todo el pueblo argentino. Los estudiantes declararon que el imperialismo y el actual régimen dictatorial son los principales blancos de la lucha popular. Las guardias estudiantiles detuvieron a cuatro fascistas que trataban de entrar por la fuerza, a fin de crear disturbios. Los fascistas admitieron que tenían apoyo de varios gendarmes y militares. Estudiantes universitarios y secundarios de esta capital se declararon hoy también en huelga, en protesta contra las atrocidades fascistas. La Unión Cívica Radical del Pueblo, Progresista, los partidos Socialista y Comunista, el Movimiento de Unidad y Coordinación Sindical y los "62" peronistas han publicado declaraciones contra los atentados fascistas.

Crece lucha de clases en Ecuador

GUAYAQUIL, 24 (SINJUA).— Se ha desarrollado en el Ecuador un amplio movimiento por el derecho al trabajo y a mejores condiciones de vida. Miles de obreros, empleados y profesores municipales se encuentran movilizados y en estado de alerta en Guayaquil, como consecuencia de los intempestivos despidos en masa. Los policías municipales amenazados con despidos también se han incorporado a la lucha.— Los obreros municipales realizaron manifestaciones en gran escala y asambleas públicas y privadas, donde se ha condenado permanentemente a las oligarquías y se ha exigido respeto a la estabilidad, al ascenso y al pago cumplido de salarios. En dos casos, los profesores municipales, en este mismo período de tiempo, han desarrollado una intensa lucha por el pago de tres meses de sueldos atrasados. Los profesores han tomado las dependencias del Palacio Municipal y por primera vez en Guayaquil, los

empleados de la oficina del Palacio Municipal también se han incorporado a la lucha. El día 12, los bomberos de Guayaquil realizaron una manifestación de protesta contra la negativa patronal a discutir los problemas de aumento de salarios y el mejoramiento de las condiciones de trabajo. La huelga de 300 obreros de la empresa de balsa, de capital mixto —norteamericano y ecuatoriano—, en Guayaquil, que empezó el ocho todavía sigue. Mitines y manifestaciones de masas han sido realizados por los huelguistas. En Guaranta, los jueces y empleados de los tribunales efectuaron hace poco una huelga por el pago de sueldos atrasados. En la Provincia de Azuay, los campesinos han ocupado las granjas de Santa Rita, Juripilos y Jordán. En Riobamba, provincia de Chimborazo, continúa la heroica lucha de los trabajadores de la fábrica nacional de calzado.

Cooperación chino-soviético

PEKIN, 23 (SINJUA).—La duodécima sesión del comité chino-soviético por la cooperación científica y técnica tuvo lugar recientemente en Moscú, según un comunicado emitido por la sesión publicado en el "Diario del Pueblo". La sesión transcurrió en una atmósfera de sinceridad, cordialidad y comprensión mutua, dice el comunicado. La sesión ratificó el plan chino-soviético de cooperación científica y técnica para el último semestre

de 1962 y para el primer semestre de 1963. Conforme al acuerdo chino-soviético de cooperación científica y técnica, el plan estipula el fortalecimiento de la cooperación e intercambios mutuos sobre los éxitos científicos y técnicos logrados en los diversos departamentos de la economía nacional, en la ciencia y tecnología y en las experiencias avanzadas acumuladas en la producción de los dos países.

PEKIN, Junio 25, (SINJUA).—“El Diario del Pueblo” publica hoy un editorial titulado “Qué les dice la historia a los agresores yanquis”. Un extracto del mismo presentaremos a continuación: “El 25 de junio es un día que jamás olvidarán los pueblos asiáticos. Hace doce años, el imperialismo yanqui apoyó a la camarilla sudcoreana para desatar una guerra contra la República Democrática Popular de Corea y muy pronto tropas yanquis participaron en la misma. El imperialismo yanqui que puso la guerra coreana como pretexto, usurpó también flagrantemente el territorio y la soberanía de China. anunció el control de las fuerzas armadas del territorio de China e intensificó su agresión e intervención contra Indochina. La guerra de agresión de los Estados Unidos contra Corea no solamente llevaba el objetivo de conquistar este país, sino también estaba dirigida contra la nueva China y contra todos los pueblos asiáticos. Los Estados Unidos trataron de realizar su ambición desenfrenada de esclavizar toda la región de Asia por medio de ataques militares. Con sus fuerzas armadas inferiores, las tropas y el pueblo de Corea resistieron a los agresores bárbaros, frustraron el plan norteamericano de ocupar toda la Corea del Norte antes de la Navidad y ocasionaron grandes pérdidas al enemigo. Cuando los agresores yanquis, haciendo caso omiso a la advertencia de China, atravesaron el paralelo 38 por la fuerza, y adelantaron hacia el río Yalú e incluso llegaron abiertamente a esa línea fronteriza entre China y Corea, el pueblo chino, en este momento crítico no pudo tolerar más e inició el gran movimiento de resistencia a la agresión yanqui y de ayuda a Corea, protegiendo así sus hogares y defendiendo su Madre Patria. Envío voluntarios para atravesar el río Yalú y combatió hombro a hombro con las tropas y el pueblo de Corea en una resuelta resistencia contra los agresores yanquis. Durante la guerra sangrienta de tres años, las fuerzas de los pueblos coreano y chino aniquilaron a un millón noventa mil hombres de las tropas enemigas (in-

Tropas norteamericanas intensifican actividades en Tailandia

PEKIN, 30 (SINJUA).—Las tropas agresivas norteamericanas que desembarcaron en Tailandia, bajo el pretexto de la “crisis laosiana” continúan llevando a cabo actividades militares, después de la formación del gobierno provisional de Unión Nacional de Laos, según informaciones procedentes de Bangkok. Se informó que el Subsecretario de la Marina norteamericana llegó ayer a Bangkok de visita a las unidades de las fuerzas armadas norteamericanas estacionadas en las regiones del nordeste de Tailandia. La embajada norteamericana en Bangkok anunció que el Comandante de la Séptima Flota norteamericana, William A. Schoer llegará, según se proyecta, a Bangkok el 2 de julio. Según informaciones de la prensa norteamericana, las tropas norteamericanas están controlando directamente la región Noreste de Tailandia y se aproximan hoy más que nunca después de la guerra de Corea, a una condición de “alerta” para entrar en batalla. El corresponsal P. Arnette, de la AP en sus artículos enviados desde Tailandia citó a los oficiales norteamericanos diciendo que las tropas yanquis en Tailandia no están “meramente para una vigilante maniobra militar”. “Cuando llegamos no sabían si los comunistas entrarían a Tailandia o seríamos enviados a Laos No lo sabemos todavía”. Arnette dijo

que los marineros norteamericanos con aproximadamente tres mil efectivos, tienen a su cargo la defensa de la mitad septentrional del Noreste de Tailandia, mientras que el primer grupo de batalla con “marines” de infantería con casi dos mil efectivos “tiene a su cargo la parte meridional”. Arnette dijo que las tropas norteamericanas están familiarizadas con las aguas turbias del río Mekong que separa Laos de Tailandia. El periodista norteamericano informó también el intenso entrenamiento de guerrillas realizado por las tropas norteamericanas en Tailandia. Dijo que se planea llevar a cabo grandes maniobras de entrenamiento de las tropas norteamericanas en el próximo período del monzón. En los artículos del corresponsal de AP se puede observar también las diversas dificultades con que se enfrentan las tropas norteamericanas en Tailandia. Además de los folletos contra la ocupación militar yanqui, como revelaron las autoridades tailandesas, las tropas norteamericanas tienen que luchar también con culebras y los mosquitos de la malaria. Las serpientes son tan numerosas en torno a los cuarteles generales de la fuerza conjunta de tarea de los Estados Unidos que los centinelas tienen que pararse sobre sillas por la noche, con hachas al lado. Las serpientes han causado tres bajas

on de Corea

cluyendo más de trescientos noventa mil hombres de las tropas yanquis), rechazaron a los agresores yanquis hasta el lugar donde emprendieron la agresión y obligaron finalmente a los imperialistas a firmar el acuerdo del armisticio coreano. La victoria conquistada por los pueblos coreano y chino durante su guerra de resistencia a la agresión yanqui, fue de gran significado histórico, victoria que no solamente protegió la independencia y la seguridad de nuestros países y salvaguardó la paz asiática y mundial, sino que también rompió el mito de que el imperialismo yanqui era "invencible". Esta victoria probó ante el mundo que el imperialismo yanqui es fuerte en apariencia, pero débil por naturaleza. Si el pueblo no tiene miedo a la violencia, se atreve a luchar y es hábil ante todo esto, cualquier ataque del imperialismo yanqui puede ser derrotado, las guerras agresivas pueden ser conjuradas y la paz puede ser salvaguardada. Para el imperialismo yanqui, su derrota en la guerra de agresión contra Corea fue una dolorosa lección. Sin embargo, la naturaleza agresiva del imperialismo jamás cambiará. En los nueve años posteriores al armisticio coreano, las autoridades norteamericanas han insistido en su plan fantástico de agresión contra los pueblos de Corea, China, Indochina y otros países asiáticos. Hoy día, los pueblos asiáticos no pueden dejar de prestar atención particular al hecho de que en los últimos meses, la administración de Kennedy vociferó para llevar adelante su "nueva estrategia" e intensificó actividades agresivas y despliegues militares a lo largo y ancho de las regiones del Lejano Oriente. En la actualidad, los agresores yanquis todavía están ocupando Corea del Sur por la fuerza y obstaculizando la unificación pacífica de las partes septentrional y meridional de Corea. Además, han violado repetidas veces el acuerdo de armisticio de Corea, introduciendo en Corea del Sur armas atómicas y cohetes, y reforzando sus tropas atrincheradas en dicho lugar. El imperialismo norteamericano hace todo lo posible para el renacimiento y el apoyo de las fuerzas militaristas del Japón, y está tratando afanosamente de hacerlas sus cómplices en llevar adelante la guerra agresiva en el Lejano Oriente. El gobierno yanqui ha estado presionando el régimen reaccionario de Corea del Sur a celebrar "conversaciones" con los militares japoneses con el intento de agrupar un bloque militar del noreste de Asia, Corea del Sur, el Japón y la camarilla de Chiang Kai Shek al servicio de la política de guerra y agresión de los Estados Unidos en el Lejano Oriente. En el suroeste de Asia, la administración Kennedy está intensificando su "guerra especial" en el Vietnam del Sur, reprimiendo bárbaramente la justa lucha patriótica del pueblo sudvietnamita y ha enviado descaradamente sus tropas a Tailandia, amenazado a Laos y conspirando para expandir la agresión contra el sureste de Asia. Lo que exige la vigilancia especial de parte del pueblo chino y de los otros pueblos asiáticos es el hecho de que, desde principios de este año, con el apoyo y aliento del imperialismo yanqui, la pandilla de Chiang Kai Shek en Taiwan ha estado realizando disposiciones militares intensas para una invasión de las zonas litorales del Continente. Durante este periodo, personalidades militares y gubernamentales de la administración Kennedy han visitado Taiwan sin cesar. En Taiwan, conferenciaron con Chiang Kai Shek sobre la invasión del continente. Un oficial de alto rango de los Estados Unidos afirmó abiertamente que en la zona del Estrecho de Taiwan "existe la posibilidad de una erupción en cualquier momento". Mientras tanto, las fuerzas armadas de los Estados Unidos se han introducido muy a menudo en las aguas jurisdiccionales y el espacio aéreo de China. Además de sus intrusiones repetidas en las aguas de China, cerca de la provincia de Fuchien, los buques de guerra norteamericanos se introdujeron varias veces en las aguas jurisdiccionales de China en la zona de Tsintao, de la provincia de Shantung. Este es un paso serio en la nueva aventura de guerra planeada por el imperialismo yanqui. Estas actividades agresivas del imperialismo yanqui no puede menos que enardecer las vigorosas olas de la lucha antiyanqui de los pueblos de Asia. En los últimos años, han estallado en gran escala persistentes luchas patrióticas contra los agresores norteamericanos y sus lacayos, en el Japón, Corea del Sur, Vietnam del Sur y Laos. Corea, Vietnam y China, que son países socialistas, se oponen con resolución a la política de agresión y guerra del imperialismo yanqui y respaldan activamente la justa lucha de los pueblos asiáticos en sus esfuerzos para salvaguardar la paz mundial. La política agresiva del imperialismo yanqui ha chocado contra las paredes de piedra en todas partes. Sus bloques militares están crecientemente fuera de control; su complot de usar a "los asiáticos para combatir contra asiáticos" está llevándoles todos los días hacia la bancarrota y los regímenes títeres que apoya están tambaleándose. Lo que no consiguió el imperialismo hace dos años, menos lo conseguirá ahora, cuando la correlación de fuerzas ha cambiado en favor del socialismo y de los pueblos amantes de la paz. Llegará el día en que los imperialistas sean echados de los pueblos de Asia y del Pacífico del Oeste, completa y totalmente".

6.000 policías cuidaron a Kennedy

PEKIN, Julio 1º, (SINJUA).—El Presidente norteamericano Kennedy llegó a la capital de México para realizar una visita de 3 días en ese país, según una información desde la ciudad de México. Está acompañado en su corto viaje por quince altos funcionarios gubernamentales y diputados de los Estados Unidos. Al hacer uso de la palabra en un banquete ofrecido ayer por el Presidente mexicano López Mateos, Kennedy dijo que los Estados Unidos llevarán adelante su programa "Alianza para el Progreso" para reprimir el ascendente movimiento democrático nacional en América Latina. Hablando de las relaciones entre México y los Estados Unidos, entre otras cosas dijo que unirían las defensas de los dos países y que era necesario eliminar los "obstáculos" existentes para negociar entre ellos. Al describir el viaje del presidente norteamericano en México, la prensa occidental reveló que uno de los designios de la visita de Kennedy a este importante país latinoamericano es el pedir a México apoyo para la política de los Estados Unidos de intervención en Cuba. En víspera de la llegada de Kennedy a la capital, los estudiantes de la Universidad Nacional de México y del Instituto de Tecnología celebraron manifestaciones y mítines de oposición a su visita. A la llegada, las autoridades mexicanas movilizaron un "cuerpo de seguridad" de seis mil policías y hombres vestidos de civil, para mantener el orden.

Manifestación contra Kennedy

PEKIN, 25 (SINJUA).— Quinientos estudiantes de la Universidad Nacional de México realizaron ayer una manifestación durante dos horas contra la visita del presidente norteamericano Kennedy a México, fijada para el 29 de este mes, según una información procedente de la Ciudad de México. Los manifestantes gritaban "Kennedy no" y que maron un retrato del presidente norteamericano. Anteriormente, la revista mexicana "Política" insertó declaraciones condenando la mencionada visita. Un dirigente del movimiento de Liberación Nacional dijo que "los propósitos de la visita de Kennedy pueden ser múltiples, pero no es aventurado afirmar que el más importante es ejercer presión y hacer propaganda en favor de la política internacional de los Estados Unidos. El famoso campeón de la paz de México, General Heriberto Jara, dijo: "La visita de Kennedy pudiera ser que beneficiara a México, siempre que venga resuelto a cambiar la política del imperialismo norteamericano, lo cual no es creíble". Jacinto López, dirigente campesino, subrayó que "la visita tendrá un carácter superficial, simulando una política de buena vecindad, ya que la actitud del gobierno de los Estados Unidos hacia nuestro país no ha tenido cambio fundamental que nos haga creer en su buena voluntad. Carlos Sanjé Cardenal, dirigente del Partido Obrero Campesino Mexicano declaró: "Nadie en México es tan cándido como para creer que esta visita se hace por la amistad, sino por puro interés, muy vivo y apremiante". Luego añadió: "Kennedy viene a tratar de obtener de manos de López Mateos que ceda más terreno a la política norteamericana en América Latina y que vaya más lejos sobre sus tesis de la "incompatibilidad" hasta llegar al rompimiento con Cuba; que deje vía libre a Washington para interferir en la vida de América Latina, lo cual repudiamos". Las federaciones femeninas "Vanguardia de Mujeres", "Comité Permanente pro Congreso Latinoamericano de Mujeres" y la Unión Democrática de Mujeres Mexicanas, dieron a la publicidad un llamamiento exhortando a las mujeres y a todo el pueblo mexicano a patetizar el desagrado de la mayoría del pueblo por esta visita no deseada. El llamamiento acusa a los Estados Unidos de cometer agresiones contra México y violar su soberanía nacional. Denuncia a la administración Kennedy por lanzar la agresión contra naciones débiles y la actitud de menosprecio a los pueblos latinoamericanos, a fin de impedir su independencia política y económica.

"ADELANTE"

DIRECTOR

Mario Solís P.

ADMINISTRADOR

Rodrigo Carvajal

APARTADO 2009

Valor del ejemplar

¢ 0.30

IMPRESO

IMPRESA ELENA S. A.

CRÍA CUERVOS Y TE SACARAN LOS OJOS

LUCHA FERROZ CONTRA LOS MONOPOLIOS YANQUIS Y LOS MONOPOLIOS EUROPEOS DENUNCIA EL PERIODICO MEXICANO "EXCELSIOR" EN ARTICULO QUE NO HA REPRODUCIDO "LA NACION".—

"Excelsior" es un periódico mexicano de derecha, controlado por el capital monopolista de los Estados Unidos.

En Costa Rica es conocido ese periódico porque "La Nación" reproduce con mucha frecuencia sus columnas de propaganda reaccionaria. Sin embargo, a veces "Excelsior" publica columnas informativas que reflejan crudamente la crisis del imperialismo o la prosperidad del socialismo.

Esas columnas nunca las reproduce "La Nación". Nosotros vamos a reproducir hoy una de ellas, publicada el 12 de junio y firmada por Massip, corresponsal de Excelsior en Washington. En este artículo se expone, a grandes rasgos, la terrible crisis económica que toma cuerpo en los Estados Unidos. Se puntualizan dos fenómenos muy serios: la inflación y la desocupación. Se denuncia la incapacidad del Gobierno para hacer presupuestos balanceados. Se da a conocer la lucha a muerte que está planteada entre el imperialismo yanqui y el imperialismo europeo. Los Estados Unidos ayudaron a desarrollarse, después de la guerra, a los monopolios europeos, especialmente los alemanes y japoneses y ahora estos monstruos se han convertido en sus feroces enemigos. Y están en mejores condiciones para competir, porque tienen maquinaria y métodos modernos financiados por los Estados Unidos. Cuchillo para su propio pescuezo. Debajo de la crisis se desarrolla una tremenda guerra económica interimperialista que no se transforma en guerra militar por el miedo común al mundo socialista.

Washington, 21 de junio.—Ha sido un proceso lento pero inexorable que se ha desarrollado a lo largo de tres quinientos de guerra fría y que ha cristalizado ahora gracias al mismo éxito del caudillaje económico-militar de Estados Unidos al tomar la dirección de los asuntos de la Europa Occidental y del Japón. El plan Marshall, la producción industrial y las fuerzas militares del país hicieron tres cosas a lo largo de estos años: modernizar y estimular las fuerzas económicas de sus aliados, facilitarles maquinaria e ideas, y defenderlas de la subversión comunista. Crear a monsieur Jean Monnet y destruir al camarada Maurice Thorez.

El resultado final ha sido sensacional para Europa y el Japón, pero ha enfrentado a Estados Unidos con un estado de cosas extremadamente serio para su caudillaje político y su hegemonía económica occidental. Ambos se encuentran en trance de terminar si no se produce una rápida y fundamental adaptación de la América de Kennedy a la Europa del Mercado Común. La hegemonía económico-industrial americana ha durado una década y su resultado interno ha sido prosperidad, inflación y un costo de vida altísimo. El caudillaje político militar ha obligado a este país a mantener una inmensa cadena de bases y de tropas en el extranjero. Resultado, un grave drenaje de fondos que ha acabado desequilibrando su balanza internacional de pagos y debilitando seriamente al dólar

COMPETENCIA FERROZ EN EL MERCADO

Hoy Estados Unidos se encuentra ante una competencia feroz en todos los mercados del mundo; ante la necesidad de rebajar sus tarifas arancelarias para adaptarse al sistema económico del Mercado Común europeo; ante un estancamiento de su industria derivado de su falta de modernización, de los excesivos beneficios del capital, de los altísimos salarios del trabajo y de un elemento grave de inflación. Ante una balanza de pagos desequilibrada y sin recuperación; ante un porcentaje de desempleo —cinco millones de hombres— demasiado alto y persistente; ante un pánico en las bolsas y un estado de desconfianza y apatía en el cuerpo económico de la nación.

El régimen de Kennedy, que llegó al poder con un complejo de confianza en sí mismo, pensando que su sola presencia en la Casa Blanca estimularía la economía interna y reforzaría las posiciones de su política exterior en todos los frentes de la guerra fría, se encuentra ahora con que se ha llegado, económicamente, a cabo de la calle. "Trade or Fade", "Comerciar o Desaparecer", dijo en días pasados Kennedy ante las Cámaras de Comercio del país. Pocas veces ha planteado un presidente una alternativa más terriblemente exacta ante la sociedad americana. Los supuestos de 1961, no han funcionado: los termómetros de las bolsas americanas señalan fiebre alta, inquietud y desconfianza en lo fu-

turo. Las bolsas extranjeras responden, como un eco, a esta situación. Los gobernantes aliados —De Gaulle, Adenauer— no disimulan ni su impaciencia ni sus disidencias.

El régimen de Kennedy planteaba sus posiciones dentro de una trayectoria de prosperidad económica y hegemonía científica y militar. Una economía boyante, una productividad alta, presupuestos nivelados, una política fiscal implaceable y un dólar incuestionable. Habrá que rectificar. Ni presupuesto nivelado ni impuestos excesivos. En sus declaraciones a la prensa, Kennedy prometió una rebaja general del "income tax" (impuesto de la renta) a partir del primero de enero de 1963 y con efecto retroactivo al año económico que empieza en julio. El régimen comprende que es indispensable dar confianza al capital, facilitar el flujo de dinero, para que no emigre el capital indígena y para atraer al capital extranjero. En una palabra, habrá que salir del estancamiento y competir con el mundo occidental en su mismo terreno y con las mismas armas que le han dado prosperidad; un porcentaje de productividad mucho más alto que el americano y, en definitiva, ideas mucho más avanzadas de los conceptos sociales de la vida.

CONTRA EL SEGURO PARA LOS ANCIANOS

En 1962 y en la América de Kennedy —y no por culpa del régimen— hay todavía muchas fuerzas que se revuelven contra el seguro de enfermedad de los ancianos, afirmando que esto equivale a socialismo y comunismo. El hecho de que un presidente detenga por medios políticos una subida arbitraria de los precios del acero, se interpreta como una posición anticapital y pro-sindicatos, cuando no hay tal cosa. No hay más que el temor justificado a un nuevo ciclo de inflación en el circuito precios-salarios.

En cualquier caso, hay que rectificar. Hay que salir del complejo de superioridad para adaptarse a las nuevas realidades. Hay que modernizar, competir, batallar y ajustar. Cuando en América han fracasado, por falta de modernización, instituciones industriales de prestigio mundial como la "Packard" o la "Underwood" —controlada ahora por la Olivetti italiana—, cuando el acero trabaja al sesenta por ciento de su capacidad y cuando la importación invade el mercado algo sucede con esta economía. Algo que habrá que corregir energicamente.

Luchan contra el sabotaje en Cuba

LA HABANA, Junio 24, (SINJUA).—El pueblo cubano está movilizándose para oponerse a las actividades de sabotaje intensificadas por el imperialismo yanqui. La Central de Trabajadores de Cuba ha lanzado un llamamiento a todos los trabajadores a estar listos para aplastar los contrarrevolucionarios, donde quiera que éstos levanten la cabeza. En las fábricas, organismos de estado y escuelas, el pueblo se incorpora activamente en las organizaciones de defensa, al mismo tiempo que intensifica la producción y mejora el sistema de abastecimiento. Hace poco, los contrarrevolucionarios pagados por los Estados Unidos intentaron en la ciudad de Cárdenas, Provincia de Matanzas, organizar una manifestación contra el pueblo, pero la manifestación fue repudiada unánimemente y desbaratada en la calle, inmediatamente por las masas. En la misma provincia, hace unos días, un campesino de 71 años de edad, Antonio Alemán, que vigilaba una finca estatal, perdió la vida peleando a machete con un grupito de contrarrevolucionarios que asaltó la granja del pueblo. Las masas acudieron en su ayuda, capturando a un contrarrevolucionario. Otro contrarrevolucionario que había cometido incontables crímenes sangrientos y ahorcado a varios campesinos, fue capturado por el ejército con la colaboración del pueblo. Fue fusilado recientemente después de someterse a juicio legal.

1962: Será el año del desarme general y total

Soluciones a la crisis fiscal propone la C.G.T.C. al Sr. Presidente Orlich

En presencia de la grave crisis fiscal que experimenta la República y del programa de "soluciones" propuestas por el Gobierno (Plan Hess) para encarar esa crisis, la Confederación General de Trabajadores Costarricenses (C. G. T. C.) considera necesario ofrecer a la opinión pública y especialmente a la clase obrera nacional, sus propios puntos de vista sobre el problema, que no pueden ser otros que los puntos de vista que responden a los intereses de la clase que representa.

La C. G. T. C. no quiere limitarse a criticar desde el ángulo de los intereses de los trabajadores las proposiciones oficiales sobre la crisis fiscal. Quiere proponer su propio programa de soluciones. Lo hace así, en primer lugar, por la alta responsabilidad que descansa sobre sus hombros, como la más auténtica y consecuente organización obrera del país y además, porque el señor Presidente de la República, don Francisco Orlich, en el discurso radio-difundido el lunes 18 de junio, expresó la siguiente frase: "Los funcionarios del Gobierno, y yo personalmente estamos dispuestos a oír sugerencias de cualquier persona o entidad sobre este problema. Pero esperamos que no solamente hagan la crítica, sino que traigan, además, sus propias soluciones".

Ciertamente el señor Orlich se refiere en su discurso a la ANFE y a la Cámara de Industrias, como a las "entidades" que está dispuesto a oír y no menciona a las organizaciones obreras. Pero nuestra Central se quiere dar por aludida en el discurso del señor Orlich, le toma la palabra, y sale públicamente con el siguiente PLAN DE SOLUCIONES:

PLAN DE LA C. G. T. C. PARA HACER FRENTE A LA CRISIS FISCAL.

Crítica al Plan Hess.

En su discurso del 18 de junio ya mencionado, el señor Presidente de la República resume así los planes de su Ministro de Hacienda.

a) Propone economizar trece millones de colones dejando de realizar algunas obras acordadas por la anterior Administración y que no fueron financiadas; b) Se propone recaudar en lo que falta del año siete millones de colones gravando más el consumo de cerveza, los refrescos gaseosos, los cigarrillos y la gasolina, artículos que tanto el señor Hess como el señor Presidente, afirman que no son de consumo popular. Con estos nuevos impuestos de consumo el Gobierno se propone recaudar 29 millones de colones por año, con lo que piensa ayudar a financiar los posibles futuros déficits fiscales de los años 63, 64 y 65 calculados en setenta millones de colones cada uno; c) Economizar siete millones de colones de la cuota estatal del Seguro Social. (Ante la protesta de obreros y patronos, el Gobierno ya desistió de esta iniciativa);

d) Anticipar el pago del impuesto sobre la renta para recaudar en noviembre quince millones de colones; e) Tomar el cincuenta por ciento de las ganancias de los bancos, lo que se calcula que producirá unos ocho millones de colones.

El señor Presidente dice que con estas medidas piensa recaudar este año noventa millones. No dice que algunas de ellas, como es el caso de los impuestos de consumo, proyecta dejarlas en vigencia, para procurarse entradas adicionales de un promedio de setenta millones de colones anuales.

El señor Presidente dice que los otros noventa millones que se requieren este año para equilibrar el déficit fiscal se conseguirán por medio de un empréstito exterior, el cual se concertará a largo plazo. Por supuesto, este préstamo con un banco norteamericano (ya sea con el Eximbank, con el Banco Mundial o con cualquier otro) pagará intereses. Es bueno decir a este respecto que la propia Comisión del Fondo Monetario Internacional que propuso las "soluciones" del Plan Hess, señala que las elevadas obligaciones de la deuda exterior, son una de las causas de la crisis fiscal. Por tanto, es absurdo contraer empréstitos nuevos, que pagarán intereses usurarios, como pagan todos los empréstitos que se hacen con los Estados Unidos, para enjugar una crisis fiscal que tiene tales orígenes. En otras palabras, se proponen soluciones que van a determinar en los próximos años, un agravamiento del mal que padece nuestra economía fiscal.

Por lo que se refiere a las medidas para aumentar impuestos de consumo, nuestra Central se pronuncia terminantemente en contra, pues tales medidas, además de encarecer la vida del pueblo, van a traer la bancarrota de muchas industrias de refrescos, y en general desocupación para los obreros de las industrias de cigarrillos, refrescos, cerveza y transporte.

La C. G. T. C. declara que en este sentido respalda decididamente la actitud de la Cámara Nacional de Comerciantes Detallistas, y la insta a concertar acciones comunes para obligar al Gobierno a modificar su Programa.

Reducción de gastos administrativos.

Es natural que no sólo la clase obrera, sino todos los sectores sociales, antes de aceptar cualquier gravamen para enjugar la crisis fiscal, exijan que el Gobierno suprima toda clase de gastos innecesarios, es decir, que se ponga en plan de economía. Pero no en plan de economía como hacen siempre nuestros gobiernos oligárquicos, despidiendo obreros y empleados de bajo sueldo. Proponemos que la economía se haga así: a) suprimir la alta burocracia innecesaria, no sólo en las esferas del Gobierno Central, sino

también en las Instituciones Autónomas; b) rebajar los sueldos mayores de dos mil colones; c) reducir los aguinaldos mayores de mil colones; d) rebajar todas las pensiones mayores de mil colones; e) reducir los gastos militares, comenzando por suprimir la subvención para la Misión Militar Americana.

Comercio con el Socialismo.

Si la crisis fiscal tiene su causa en la crisis económica que sufre el país, y ésta a su vez tiene origen en la caída de los precios de los productos que exportamos a los mercados de Estados Unidos y de Europa Occidental, nuestra Central insiste en demandar la conveniencia de emprender oficialmente el comercio con los países socialistas. Se trata de formalizar las relaciones comerciales y diplomáticas con todo país que pueda ser nuestro mercado, y de negociar con tales países un plan de intercambio comercial en gran escala. Así, Costa Rica podrá exportar sus excedentes de café, vender mejor su cacao y su tabaco, y adquirir maquinaria y equipo industrial en general, para explotar por su cuenta sus fuentes de materias primas. Esta política independiente es esencial para sacar al país de su postración económica. Es preciso modificar la política suicida de mantenerse atados al comercio imperialista que nos arrastra a la crisis.

Gravar a las compañías extranjeras.

Los Estados Unidos hacen mucha demagogia diciendo que quieren ayudar a la América Latina. Pero a la hora de los hechos, resulta que sólo quieren explotarnos. Ejemplo de eso es la conducta observada en el país por las compañías norteamericanas. Una de las causas conocidas de la crisis fiscal es que la United Fruit Co., hace dos años no paga un céntimo por concepto de impuestos sobre la renta. El señor Hess y el Gobierno no proponen nada con respecto a este problema. Nosotros proponemos que se obligue a la Compañía a hacer en Costa Rica su declaración de ganancias; que se le aumente al doble la tasa del impuesto sobre la renta, y que se le obligue a pagar el impuesto terri-

torial. Sabemos que para todo esto será necesario reformar el Contrato Bananero. ¡Pues que se vaya pronto a la reforma! Veremos entonces si la "Alianza para el Progreso" es puro cuento, o no. En todo caso, la mayoría de los costarricenses apoyará estas medidas.

Así como debe obligarse a tributar justamente a la United Fruit Co. deben gravarse otras empresas extranjeras, como las Compañías Eléctricas (Bond and Share), la Northern, las compañías petroleras, las empresas de aviación, la Good Year y otras.

Obligar a tributar más a la oligarquía criolla.

En lugar de crear nuevos gravámenes contra el pueblo, como el aumento propuesto de los impuestos de consumo, pedimos que se aumente la tasa del impuesto sobre la renta, y se tomen medidas contra la burla que muchos de nuestros grandes capitalistas hacen de esa Ley.

Que paguen los ricos y las compañías extranjeras lo que se necesita PARA ENJUGAR LA CRISIS FISCAL.

Si la crisis fiscal tiene origen en la crisis económica que sufre el país, hay que adoptar soluciones radicales. En realidad estamos en presencia de una crisis de estructura. Hay que cambiar el régimen social, especialmente en lo que al sistema de tenencia de la tierra se refiere. Por tanto, hay que ir a una radical Reforma Agraria, que liquide el latifundio improductivo, entregue la tierra gratuitamente al campesino pobre y al jornalero, y le proporcione créditos, caminos y ayuda técnica. No se trata, como se ve, de dar unos cuantos títulos a grupos de ocupantes precarios y a colonos. Se trata de una obra audaz, revolucionaria, que permita distribuir en el próximo año por lo menos un millón de hectáreas de las tierras hoy acaparadas por la United Fruit Co. y los latifundistas criollos.

Por el Comité Ejecutivo de la C. G. T. C.,

Gonzalo Sierra C. Srio. General.

Administrador de ADELANTE
Apartado 2009

Le ruego suscribirme a su semanario y enviármelo a la siguiente dirección:

Nombre

Dirección

Robo de salarios en las compañías yanquis

LA STANDARD FRUIT CO.

En sus fincas de la Fortuna, Ramal de la Estrella, Provincia de Limón, exige la chapia de bananales nuevos bien "asentada" en terrenos cubiertos de breñones: en el trabajo de deshija las rodajas se encuentran una con otra. Los trabajadores agotando sus energías logran ganarse salarios entre tres, cuatro y cuando más cinco colones. Con semejantes salarios no pagan ni la comida diaria que vale cinco colones. En el trabajo de corta que se comienza a las cuatro de la mañana y para a las cinco y seis de la tarde, el salario por esa larguísima jornada, cuando mejor es de veinte colones. Si la Standard Fruit pagara legalmente con base el salario mínimo, el mismo por esta larga jornada sería de veintiocho colones noventa. Deja de pagar ocho colones noventa que son sudor y amargura de trabajadores costarricenses para acrecentar los millones del monopolio yanqui.

Los trabajadores no pueden defenderse de ese salvajismo democrático porque la represión de la cristianísima empresa yanqui, combinada con algunas autoridades no se les permite organizar su sindicato. Inspectores de Trabajo tienen conocimiento de las tropelías que la STANDARD comete contra los trabajadores siendo una empresa extranjera pero las autoridades de trabajo no han tomado ninguna medida para frenarla.

EN LA CHIRIQUI LAND Co. — PUERTO GONZALEZ VIQUEZ

En el trabajo de limpia de criques también se gana salarios de hambre de 3, 4 y 5 colones.

En finca Bambito los trabajadores afectados individualmente le solicitaron al mandador el reajuste del salario mínimo. Les respondió con una andanada de represalias contra el sindicato y contra ellos. Indignados y solidarizándose con sus compañeros de trabajo, todos los trabajadores de la finca firmaron un memorial, que juntos fueron a entregarle al mandador exigiéndole el reajuste de salarios y respeto a sus derechos sindicales. El "democrático" y anticomunista mandador, que es un déspota con los trabajadores no tuvo más reme-

dio que ceder. En finca Caucho los trabajadores tuvieron que dirigirse a la Oficina de Trabajo de la Compañía en Laurel. Los atendió el señor Guillermo Flores, persona de altas dotes culturales, prometiéndoles hacerles los reajustes

de salarios.

Los trabajadores de fincas Laurel, Peral, Caimito y Mango se preparan para reclamar reajustes de salarios y el arreglo de otros problemas graves. Todas estas acciones las llevan a cabo

los trabajadores bajo la dirección de su sindicato. Al mismo tiempo en todas estas fincas se afilian con entusiasmo y decisión a su Unión Sindical.

MELENDEZ

Contra nuevos impuestos

El Comité Central del Sindicato Nacional de Trabajadores del Caizado, en sesión celebrada el 18 del corriente, conoció el proyecto para solventar la crisis fiscal, propuesto por el Ministro Hess, acordando lo siguiente:

Hacer pública protesta y oponerse a dicho proyecto, porque consideramos que nuestra clase trabajadora es digna de mayor estimación, ya que en los actuales momentos esperaba que se le tomara en cuenta, para mejo-

rarle sus condiciones de vida, aumentándole sus salarios que no alcanzan ya ni para comer. Pero resulta muy fácil tratar de imponerle una serie de cargas, que ya no soporta; especialmente la que se refiere al pago de la cuota del Seguro Social que corresponde al Estado. Esta insoportable carga representa para el trabajador que gana un miserable sueldo de ₡ 100⁰⁰ (cien colones), el pago semanal de ₡ 3⁰⁰ (tres colones), que los descan-

muchas familias para dar leche a sus hijos un día a la semana. Sin tomar en cuenta que muchos otros impuestos elevan aún más el costo de la vida.

Nos opondremos a dicho proyecto y llamamos a los compañeros y pueblo en general, para que colaboren en esta lucha.

Por el Comité Central,

MANUEL BADILLA M.

Gobernación de Limón suplantando a los patronos de muelles

La Gobernación de Limón está aplicando una resolución dada por gobernadores anteriores que obliga a los trabajadores portuarios a portar carnet de Gobernación para poder trabajar. Los trabajadores tienen que pagar ₡ 7⁰⁰ por el Certificado de delincuencia y ₡ 6⁰⁰ por las fotografías. Es decir les cuesta el derecho a trabajar ₡ 13⁰⁰ y si no han sacado el carnet dentro de

15 días, serán despedidos sin pago de prestaciones. Como se ve, el señor Gobernador de Limón se arroga el derecho patronal para amenazar con el despido a los trabajadores si no tienen el carnet. Pero resulta que no hay nin-

guna ley que autorice al señor Gobernador a despedir a ningún trabajador por ese motivo. Pero bien, los trabajadores se ven obligados a someterse a una disposición ilegal por no estar organizados.

Hará el resumen Manuel Mora

31 años de lucha se conmemorarán el próximo 16 de Julio

Con un gran mitin que se realizará en el Centro Obrero de Estudios Sociales, el lunes 16 de julio se conmemorará el 31 aniversario de la fundación del partido de la clase obrera en Costa Rica y de la aparición de la prensa obrera en el país.

A este magno acontecimiento se está invitando a todos los que actualmente luchan por el establecimiento de una sociedad más justa en nuestra patria, a todos los que han luchado, y a todos los que simpatizan con el movimiento revolucionario en el país. Así se nos ha encargado publicarlo para que lo tengan presente nuestros lectores, y asistan el 16 de julio por la noche a esta gran sesión, de la cual hará el resumen Manuel Mora Valverde.

Empleados y profesores se declaran en huelga en Ecuador

GUAYAQUIL, 25 (SINJUA).— Alrededor de 6 mil obreros empleados y profesores municipales de Guayaquil se lanzaron hoy a la huelga indefinida, exigiendo el pago de salarios y sueldos atrasados de cuatro a ocho quinenas y defendiendo la estabilidad del trabajo. Los trabajadores tomaron posesión del Palacio Municipal y sus respectivos locales de trabajo, miles de huelguistas celebraron una manifestación en la ciudad y las tiendas del centro cerraron sus puertas.



TIRANDO AL BLANCO

Un cubano Director de "La República"

Es notorio que el periódico "La República" ha venido a convertirse en el más reaccionario de los periódicos que se publican en el país. Pero no es simplemente un periódico reaccionario. Es, además, un periódico venenoso, lleno de hiel y vinagre. No pierde oportunidad de atacar a Cuba ni de quemarle incienso al imperialismo. Pide, un día sí y otro también, que se mutile el régimen democrático y que se persiga a los comunistas. Hubo una época en que "La República" era un periódico realmente progresista. Se amoldaba, más o menos, a la idiosincrasia de nuestro pueblo. Era un periódico tico. Ahora da la sensación de no ser un periódico nuestro. Parece un periódico extranjero. Su terminología, el estilo de sus ataques, sus empeños antidemocráticos, su contenido de odio, revelan una dirección extranjera. Los costarricenses, por regla general, no padecemos de esos odios enfermizos; ventilamos nuestras divergencias en debates públicos y no somos partidarios de que se prive a nadie de la libertad de prensa; no nos gusta la cárcel ni la persecución ni siquiera para nuestros adversarios. Por eso, cuando un periódico resulta de pronto con una política que es la negación de todas esas formas de ser de los costarricenses, nos sentimos con derecho a sospechar que ese periódico está dirigido por mano extranjera.

¿QUIEN DIRIGE A "LA REPUBLICA"?

Algunos dicen que el Director de ese periódico es el señor Cañas. Pero eso no nos parece posible por tres razones: porque seguimos creyendo que el señor Cañas es tico; porque el señor Cañas es diputado y copropietario de un bufete que maneja legítimos dólares de los Estados Unidos; y porque al señor Cañas escasamente le alcanza el tiempo que le queda libre para escribir sus chisporroteos. Es hombre ocupado. ¿Quién es, entonces, el verdadero Director de "La República"? ¿Quién escribe los editoriales, y los comentarillos a los cables, y las secciones más venenosas?

LAS HUELLAS DEL TIGRE:

Por curiosidad se nos ocurrió ponernos a investigar. En primer lugar nos llamó la atención que el Director tiene que ser un obsesionado por los asuntos de Cuba. Eso se desprende de la preferencia que le da a los artículos de difamación contra la Revolución Cubana, y a la frescura con que adultera las noticias y confecciona titulares mentirosos. En segundo lugar, nos llamó la atención que las medidas que se piden y aconsejan para "salvar a la democracia costarricense" son medidas de la escuela cubana. En tercer lugar nos pareció sospechosa la fobia contra "Prensa Latina" agencia cablegráfica como todas las agencias de ese tipo. Es estúpido suponer que una agencia que transmite sus noticias por medio de empresas cablegráficas norteamericanas pueda estar dedicada al espionaje como se dice en "La República". Los tontos pensamos que los espías son hábiles

para trabajar entre bastidores y camouflarse. Si las potencias comunistas tuvieran espías en nuestro país lo probable es que esos espías hicieran alarde de anticomunismo y no de lo contrario. Pero vamos adelante con nuestra investigación. Siempre nos había parecido que las secciones de ese periódico, que se publican bajo los títulos de "al que le cae el guante..." y "radar" tenían que ser escritas por alguien bien entroncado con los servicios de inteligencia del Departamento de Estado y muy conocedor de la gran conspiración reaccionaria contra Cuba. ¿Quién podría ser? ¿Algún cubano?

LA MADRE DEL CORDERO:

Y por fin, se hizo la luz. Un día de estos, con motivo de la visita a nuestro país del agente yanqui Moscoso, "La República" publicó una fotografía de Moscoso dando declaraciones para la prensa. En esa fotografía aparece Orlando Núñez Pérez como redactor de La República. Fue Núñez Pérez quien reportó a Moscoso para La República. Esto quiere decir, que Núñez Pérez trabaja en La República". Hasta el momento éste era un hecho que se mantenía oculto. Probablemente porque Núñez Pérez había sido expulsado del país, por el Gobierno del señor Echandi, y el decreto de expulsión no ha sido revocado. Echandi lo expulsó porque Núñez comprometía la tranquilidad de nuestra República con su labor conspirativa. Regresó bajo el nuevo Gobierno, seguramente con el propósito de seguir conspirando, y aquí lo tenemos, convertido, nada menos, que en Director entre bastidores de "La República". Desde luego, hasta el momento el periódico apenas se atreve a presentarlo como redactor.

REFLEXIONES FINALES:

Nos parece que es muy grave que un extranjero, atormentado por odios ajenos a los intereses de nuestro país, sea el Director de un periódico nuestro. A los extranjeros, por más que juren y rejuren lo contrario, les interesan, por encima de todas las cosas, los problemas de sus respectivos países. Y cuando son políticos militantes, como Núñez Pérez, no vacilan en usar todos los recursos a su alcance para dar salida a sus odios y a sus ambiciones. Alguna vez vivió en nuestro país Rómulo Betancourt y fue Director, por algún tiempo, de un periódico el cual aprovechó para dar rienda suelta a sus pasiones. Había que verlo carcajeándose cuando escribía una diatriba contra alguien. Dejó muchos odios bien plantados en nuestro medio y se fue del país. La cosecha de esos odios la han venido recogiendo, por muchos años, quienes tuvieron confianza en él.

¿Qué pueden importarle a Núñez Pérez las consecuencias de sus campañas si él algún día tendrá que irse del país? Se irá cuando lo considere oportuno y otros tendrán que apechugar con esas consecuencias.

Salarios bajos por la integración centroamericana

Pero no hay duda de que el tal Mercado Común, para que "beneficie" a ciertos grupos de costarricenses que se han dispuesto a convertirse en mascarones de proa del capital norteamericano, obliga a seguir una política de nivelación de costos de producción en Centro América. Costa Rica, debido a las conquistas sindicales y democráticas, tiene el nivel de salarios REALES más

alto del Istmo. Las empresas imperialistas para venir a invertir a Costa Rica necesitan que ese nivel se reduzca, pues de lo contrario preferirían buscar otro país con mano de obra barata y costos de producción más baratos.

Aquí tienen los señores miembros del Liberación Nacional pertenecientes al sector avanzado del Partido, un primer choque entre sus proyectos progresistas,

en bien del pueblo, y los proyectos que el imperialismo les ha impuesto por medio del sector reaccionario y derechista: los planes de integración económica centroamericana los obligan a deprimir los salarios y ellos, por compromiso moral y también por sentimientos humanitarios, consideran que los salarios deben mejorar.

Tenemos entonces una contradicción clara que se manifiesta

por el momento con cierta timidez en la prensa misma. Conforme se desarrollen las actividades "integracionistas" en Costa Rica, seguirán ahondándose estas contradicciones. Y el pueblo le dará respaldo a quienes levanten con valentía la bandera de los intereses nacionales y no la de los intereses de Estados Unidos.

Racionamiento en Cuba y racionamiento en Costa Rica

¿De cuánto es el racionamiento de víveres en Cuba y de cuánto es, de hecho, en Costa Rica?

ALLA ES TEMPORAL Y BASADO EN UNA JUSTA DISTRIBUCION; AQUI ES PERMANENTE Y BASADO EN UNA INJUSTA DISTRIBUCION.

El racionamiento en Cuba se debe a los siguientes hechos:

SALARIOS.

1º—Los salarios aumentaron. En 1958, se pagaron 848 millones de dólares en salarios. En 1961, se pagaron 1.400 millones. Sin inflación que despoje de sus ganancias a los trabajadores. El aumento de los salarios crece el consumo de víveres. Se compra más.

OCUPACION.

2º—La desocupación se redujo. En tres años se crearon 496.900 nuevos empleos. Los desocupados que tienen ahora trabajo compran más víveres que antes, que no lo tenían.

MAS AUMENTOS REALES DE SALARIO.

3º—La reducción de los alquileres de las casas de habitación (hoy no son alquileres sino abonos a la compra de la casa); la rebaja de las tarifas eléctricas; la extensión del servicio gratuito médico; la reducción de casi todos los precios, representan un aumento real de salarios de un 15 a 25%. El pueblo cubano puede comprar más. Su compra de víveres creció vertiginosamente.

IMPORTACION DE EE. UU.

4º—De los Estados Unidos no se importan ahora víveres. En 1959, todavía Cuba importaba de Estados Unidos, anualmente, 124.500.000 dólares en víveres. Ha habido necesidad de llenar ese vacío.

AGRESIONES, SABOTAJE Y AISLAMIENTO ECONOMICO.

El acomodo de una demanda de todos, (no de unos pocos) con la producción, afectada por las agresiones constantes del imperialismo, por el aislamiento, por el sabotaje, etc., ha hecho necesario el racionamiento a fin de evitar que haya "alagartados". ("A comer parejo"). Hay que producir para todos y no, como antes, para una clase.

MEJOR QUE EN COSTA RICA.

Pero el racionamiento del pueblo de Cuba le permite comer mejor y más abundantemente que al pueblo de Costa Rica. Aquí no hay un racionamiento oficial. Pero sí existe de hecho. Los altos precios de la carne, la leche, la mantequilla, etc., junto con los bajos salarios, se los racionan a nuestra familia obrera e incluso a ciertas capas de la clase media.

EL RACIONAMIENTO EN COSTA RICA.

Aquí, si se abaratara la leche por ejemplo, en vez de "superproducción" como dicen que hay, habría necesidad de producir 20 veces más para llenar todo el consumo. Con los altos precios y los bajos salarios, nuestro pueblo sí está racionado de verdad. Y lo más grave es que su racionamiento efectivo, rígido y cruel, no es temporal, como el de Cuba, sino permanente, hasta que no consiga como en Cuba, que se le dé lo que tiene derecho a tener.

COMPAREN LAS AMAS DE CASA DE COSTA RICA

Con todo y el racionamiento de Cuba, que es temporal, allá están comiendo más y mejor que aquí. Además, debe tomarse en cuenta que el racionamiento de hecho de Costa Rica, se basa precisamente en la INJUSTA distribución. Y el de Cuba se ha establecido, temporalmente, por lo contrario: para que haya una JUSTA distribución de la comedera. El racionamiento de Cuba, en kilogramos, por persona, al año, es el siguiente:

Carne: 17.940 kilogramos.— Grasas alimenticias: 11.730.— Legumbres: 8.280.— Tubérculos: 83.720.— Pescado: 5.520.— Arroz: 33.120.— A los niños hasta de 7 años de edad, se les garantiza un litro de leche íntegra AL DIA y a los adultos 75 litros anuales por persona.

Los promedios de entradas en Costa Rica de ciertas familias de la clase media no les permiten comprar lo que compra cualquier familia de Cuba. Desde luego, una familia de la clase obrera en Costa Rica nunca ha consumido ni la mitad del "racionamiento" cubano.

VIVERES EN LA UNIÓN SOVIÉTICA antes y después de la Revolución

LA POBLACION AUMENTO DE 160 A 240 MILLONES DE 1913 A 1960; Y LA PRODUCCION DE VIVERES, MEDIDA POR HABITANTE, CRECIO ENTRE UN 30 Y UN 415 POR CIENTO.

Artículos y comentarios de nuestra prensa, inspirados en una campaña continental del Depto. de Estado, tratan de hacer creer que el régimen socialista es un fracaso, desde el momento en que los víveres principales se racionan en Cuba y el precio de la leche y la carne se ha elevado en la Unión Soviética. En nuestro número anterior ya Arnaldo Ferreto, con afirmaciones de los principales voceros imperialistas, Kennedy y Stevenson, demostró que ni siquiera en Estados Unidos se reconoce el "fracaso" (?) socialista y que ni quienes repiten ese disco gastado creen en su musiquita.

Vamos a dar algunas cifras de la Unión Soviética en lo que concierne a víveres. Deben analizarse a la luz de los acontecimientos que sufrió el gran país del socialismo, desde la implantación del poder proletario en 1917: invasión por ejércitos de 14 países; guerra civil de varios años; cordón sanitario; dos guerras mundiales, especialmente la segunda con la tremenda destrucción de casi todo el país por las hordas nazis, etc.

Las cifras de la producción agrícola son de 1913 (época del capitalismo en Rusia, llamada entonces el "granero de Europa"), y de 1960, época del socialismo. Veamos que el socialismo impulsa la producción con rápido ritmo.

Entre 1913 y 1960, la población de la URSS aumentó de 160 a 240 millones de habitantes. Pero la producción de víveres básicos, medida por habitante, subió entre un 30 y un 415%, y su distribución es ahora más equitativa.

Los datos son los siguientes:

PRODUCCION AGRICOLA EN 1913 EN LA RUSIA DE LOS CAPITALISTAS Y PRODUCCION AGRICOLA EN LA UNION SOVIETICA DE LOS SOCIALISTAS.

TRIGO:

En 1913, se produjeron 26.300.000 toneladas.
En 1960 se produjeron 64.300.000 toneladas.

PAPAS:

En 1913 se cosecharon 31.800.000 toneladas.
En 1960 se cosecharon 84.400.000 toneladas.

CARNES Y GRASAS:

En 1913, 5.000.000 de toneladas.
En 1960, 8.700.000 toneladas.

LECHE:

En 1913, 29.300.000.
En 1960, 61.700.000.

MANTEQUILLA:

En 1913, 104.000 toneladas.
En 1960, 737.000 toneladas.

Con ese ritmo de crecimiento, dentro de poco tiempo, gracias al adelanto de la ciencia y de la técnica en la URSS impulsadas por el régimen social, la producción per cápita superará a la de Estados Unidos, donde hay cerca de 6.000.000 de desocupados que viven de caridad. El pequeño aumento en los precios de la carne y la leche, insensible para el trabajador soviético, es un aliciente que llegará a las manos de los agricultores y no a las de los especuladores.

En 1962: DESARME y PAZ

Argelia: Independiente después de 7 años de lucha armada

ARGEL, 30 de junio.—La bandera verdibianca de la Revolución Argelina con su estrella y cuarto de luna rojos, ondeó profusamente hoy en toda Argelia como preludeo al referéndum que oficialmente pondrá fin a 132 años de explotación colonial francesa.

Todos los barrios musulmanes de las grandes ciudades y las poblaciones del interior amanecieron engalanados con banderas argelinas, cuya sola exhibición hubiera provocado hace pocos meses el arresto y hasta la muerte de los responsables de tal acción. Argelia y todos sus once millones de habitantes —musulmanes y europeos— viven hoy la tensa espera del histórico día de la proclamación de su independencia, resultado de siete años de encarnizada lucha con un saldo de millares de muertos y millones de dólares en pérdidas ocasionados a la economía nacional de este enorme y rico país, ahora semidestruido por la guerra y la acción terrorista de la OAS. En las paredes, en el asfalto de las calles, en los omnibus, en todas partes, lacónicas pero expresivas consignas de una sola palabra "SI" recuerdan a todo el pueblo el deber de ratificar en las urnas su deseo de independencia.

Otras inscripciones dicen: "MEJOR MORIR DE PIE QUE VIVIR DE RODILLAS", "VIVA LA REPUBLICA ARGELINA", "VIVA EL EJERCITO DE LIBERACION NACIONAL". Mientras tanto, de todos los confines del país se informa que continúa la calma motivada por la derrota definitiva de la OAS, cuyos cabecillas huyeron en las últimas horas de su reducto en Orán.

Nuevamente las calles de las principales ciudades están llenas de público. Han desaparecido de la escena los tanques franceses y los soldados retiran las últimas alambradas que dividían las ciudades en barrios árabes y franceses. En todas partes se oyen los himnos nacionales, prohibidos hasta hace muy poco tiempo.

Los líderes argelinos han intensificado sus esfuerzos de última hora por convencer a los europeos que aún quedan en el país de que voten favorablemente en el referéndum de mañana y se integren a la nueva Argelia independiente. El plebiscito comenzará mañana a las ocho de la mañana (hora local) y las casillas de votación estarán abiertas hasta las seis de la tarde. Se calcula que la votación en favor de la independencia será casi unánime. Tomarán parte seis millones de votantes.

Para el lunes se espera en esta capital la triunfal entrada del Ejército de Liberación, con los líderes del gobierno provisional argelino al frente, y en toda la ciudad se advierten los preparativos para el histórico recibimiento a los héroes.

El último comisionado francés en Argelia, Christian reconció la inevitabilidad de la decisión popular de mañana. "Nadie duda del resultado", dijo y exhortó a musulmanes y franceses a convivir en paz en el nuevo Estado.

"La hora de la realidad, ha llegado", declaró Fouchet. En efecto, el domingo casi unánimemente se votó contra el colonialismo.

PUNTOS
SOBRE LAS
IES.... DE.

adelante

Ke-ni-dí pero tampoco Ke-ni-da

Por PEDRO PORRAS

Las damas "revlon-cristianas" resuelven un caso de tugurios, hacen una gran película a propósito del caso resuelto, y al día siguiente aparecen veinte nuevos casos más.

El tugurio sórdido y tétrico sigue a la ciudad capitalista como la sombra al cuerpo.

Y aquí menos se resolverá el problema general al depender el INVU de los empréstitos de la "Alianza para el Progreso", caros, lentos y pocos. Por eso ya todo el mundo sabe que el INVU quiere decir "Instituto Norteamericano de Vivienda Urbana".

En los países socialistas las casas se dan a las familias mediante una cuota mensual equivalente a un porcentaje de sus entradas. En China, la cuota mensual es del 5%. En Cuba, del 10% del salario.

Tugurios como los que existen a tres cuadras de la Iglesia del Carmen no se ven ni en la más remota aldea china. El socialismo terminó para siempre con esa lacra. Ahora en vez de "barrios de latas" hay "ciudades-satélites" de concreto, bellas, luminosas y alegres.

Las damas "revlon-cristianas", a pesar de que al resolver unos casos de tugurios hacen politiquería, por lo que no obran con intención recta sino torcida, podrían ir a Cuba o a China —para no hablar de la URSS— a estudiar cómo se resuelve el problema general.

Entenderán, si son lógicas, que el problema del tugurio, como el más general de la miseria, se resuelve con el socialismo.

Si nos atenemos a Kennedy para resolver el problema del tugurio, no resolveremos nada. Porque es lo más agarrado del mundo.

Ni en tiempo pasado ni en tiempo presente da nada. Su nombre, Kennedy, lo dice todo: QUE NI DI pero tampoco QUE NI DA.

Entre los alegres millones de la alegre "Alianza" de que-ni-dí van las inversiones privadas de capital internacional, especialmente el gringo. Para los que crean que esas inversiones favorecen al país, lean estas cifras del Banco de México correspondientes a 1961:

Inversiones privadas norteamericanas en la industria y el comercio de México en ese año: 93 millones de dólares. Remesa a Estados Unidos por utilidades y regalías (para los accionistas de Nueva York), 139 millones. Diferencia: 46 millones de dólares.

En vez de dejarle a México algo, se llevaron del pueblo mexicano en un solo año 46 millones de dólares.

Cuando oímos hablar de la "Alianza" nos acordamos del Arca de Alianza, de las letanías católicas. Porque siempre pensamos en el arca donde los millonarios gringos guardan todo lo que nos roban.

★ Centro Obrero de Estudios Sociales ★

LUNES 9 DE JULIO - 1962

a las 7.30 de la noche

ARNOLDO FERRETO hablará sobre el tema:

LA VICTORIA DEL PUEBLO ARGELINO Y LOS PELIGROS QUE AHORA LO AMENAZAN.

